
VERBALE N° 7  COLLEGIO DEI DOCENTI  DEL 4 GIUGNO 2013 

Il giorno 4 giugno 2013, alle ore 15.00 si riunisce il Collegio dei Docenti dell’Istituto di istruzione Superiore 

di Monza con il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni del dirigente situazione edificio Ex P. Borsa 

3. Progetti e attività a.s. 2013‐14 

4. Orario delle lezioni, validazione, personalizzazione, modalità, criteri e deroghe per l’a.s. 

2013‐14 

5. Programmazione attività culturali e di studio per gli studenti che si avvalgono 

dell’insegnamento di attività alternative alla religione cattolica (c.m. 211 del 24/07/86) 

linee di riferimento  

6. Criteri per la formazione del piano annuale delle attività a.s. 2013‐14 

7. POF 2013/14 delibera dell’offerta formativa del prossimo anno scolastico. 

 

P.to 1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Il verbale è approvato a maggioranza, 80 favorevoli, 4 astenuti. 

 

P.to 2. Comunicazioni del dirigente situazione edificio Ex P. Borsa 

Il DS relaziona al collegio quanto discusso con l’amministrazione comunale in merito all’edificio ex Borsa.  

È abbandonata l’ipotesi del progetto Carbonara e si è ribadita la volontà di confermare nella attuale sede l’ 

ubicazione dell’istituto. 

Sulla base di quanto da noi richiesto per l’ampliamento dell’offerta formativa, tutto l’edificio ex Borsa è 

necessario per avere gli spazi adeguati e riportare in un’unica sede tutte le classi. Il Comune, proprietario 

dell’edificio, ha comunque espresso l’intenzione di assegnarlo alla scuola. Un rappresentante della Camera 

di Commercio ha proposto una collaborazione per un percorso scuola/lavoro e, grazie al comitato dei 

genitori, sono stati presi contatti con il rappresentante di un’agenzia che si occupa di bandi per fondi sociali 

europei. Il Comune è disponibile ad intraprendere il percorso per l’assegnazione dei fondi europei che ha 

peraltro un costo notevole.  

Il DS comunica al collegio di aver inviato al Comune una richiesta di interventi di manutenzione; 

l’amministrazione aveva destinato un milione e trecento mila euro per interventi al tetto dell’ala della Villa  

dove è ubicata la scuola, ma non ha poi ricevuto i finanziamenti necessari. Durante un recente sopralluogo, 

l’architetto Lattuada ha verificato la situazione dell’edificio ex Borsa per definire il progetto di intervento, 

manutenzione e recupero. L’assessore ai lavori pubblici ha affermato che, quando il bilancio del Comune 

sarà chiuso, se ci sarà disponibilità finanziaria, la scuola potrebbe beneficiare di interventi di manutenzione.     

Stante questa situazione, ovviamente, per il prossimo anno la scuola continuerà ad usufruire della sede di 

via Magenta. 

Interviene il prof. Nani per chiedere come sarà affrontata la questione dei parcheggi della sede staccata. 

Il DS spiega che la situazione rimane la stessa. La proprietà ha avanzato una proposta di affitto di parcheggi 

sotterranei. A fronte di ciò, va però detto che la Provincia di Monza non intende rivedere il contratto di 

affitto.  

Il DS comunica inoltre l’intenzione di richiedere alla Provincia l’autorizzazione a collocare nell’atrio 

macchinette distributrici di merendine e bevande.  

 

P.to 3. Progetti e attività a.s. 2013‐14 

Il DS specifica che i progetti verranno deliberati nel collegio del 2 settembre. Al momento si procede alla 

presentazione degli stessi. 
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Il prof. Telloli ripropone il progetto “Sito scolastico”.  

Il prof. Nani chiede che si ipotizzi la creazione di uno spazio da assegnare ai docenti per l’inserimento di  

appunti e altro materiale didattico.  

Il Prof. Telloli presenta altri progetti: un corso extra curricolare rivolto alle classi quinte per la creazione di 

ipertesti e portfolio digitali per l’Esame di Stato.  

Propone inoltre due progetti inviati dalla dott.ssa Anna Mosca. Si tratta di corsi extra‐curricolari, uno 

sull’autoritratto fotografico e un altro sul rapporto tra fotografia e poesia. Entrambi sono rivolti agli 

studenti e a pagamento. 

La prof.ssa Cottini illustra il progetto “Attività sportive”che mantiene la caratteristiche ormai note e 

consolidate negli anni precedenti. 

Il prof. Cusmà propone il progetto di intervento artistico presso la pediatria dell’Istituto dei Tumori di 

Milano che sarà la continuazione del progetto attivato nel presente anno scolastico. 

I prof.ri Cusmà e Todisco presentano la proposta di un progetto pluridisciplinare in collaborazione con il 

teatro Manzoni. 

La prof.ssa Ulivi ripropone i progetti di orientamento in ingresso, itinere e post‐diploma che ricalcheranno 

le modalità già sperimentate nel corso degli anni. Per quanto riguarda le attività di orientamento in itinere, 

considerata l’esperienza di quest’anno che ha visto l’organizzazione di due tornate di incontri sugli indirizzi, 

la prof.ssa Barlassina propone di ridurre ad uno solo ciclo di sei incontri l’informazione per gli studenti; sarà 

poi svolto un incontro di orientamento nelle singole classi seconde tenuto dalla prof.ssa Barlassina.  

Il prof. Pozzi presenta al collegio il progetto “Documentazione ISA”. Il progetto si configura come 

continuazione e completamento di quanto già attivato nel presente anno scolastico.    

Il prof. Sevegnani illustra il progetto che si propone di organizzare nella scuola la “Raccolta differenziata”.  

La prof.ssa Giangrasso presenta il progetto “Stage” che proseguirà sostanzialmente con le modalità 

sperimentate e consolidate negli anni. Il prossimo anno scolastico lo stage sarà organizzato per la prima 

volta per le classi di liceo; ciò richiederà inevitabilmente alcuni cambiamenti e ci si auspica la collaborazione 

degli insegnanti di indirizzo. 

La prof.ssa Pilo propone il progetto “Volontariato”; le attività saranno seguite, come sempre, dalla prof.ssa 

Brenno.  

La prof.ssa D’Anna ripropone il progetto di educazione alla legalità e il prof. Sala il progetto di educazione 

alla salute; entrambi manterranno sostanzialmente inalterate le modalità organizzative e la scansione delle 

attività. 

La prof.ssa Taeggi presenta i progetti “Inglese” e “intercultura”. Prevedono l’organizzazione di corsi 

pomeridiani a pagamento per gli studenti e per la preparazione degli esami “first” e l’accoglienza di 

studenti stranieri per periodi limitati o per l’intero anno scolastico.    

Interviene il prof. Profumo per esprimere il proprio giudizio negativo circa l’esperienza di inserimento di 

un’allieva neo zelandese che, a suo parere, ha creato un sostanziale disagio. Ritiene pertanto che si debba 

chiudere con questa esperienza fallimentare e mal organizzata. 

Risponde all’intervento la prof.ssa Taeggi per la quale l’esperienza non è stata fallimentare, almeno per 

quanto ha riguardato le responsabilità e competenze della scuola. Difficoltà ci sono state sicuramente 

nell’inserimento della ragazza in famiglia e nella gestione del problema da parte di Intercultura. 

Sicuramente la presenza di un alunno straniero è un impegno in più per i docenti, ma risulta anche utile e 

stimolante per la classe. 

La prof.ssa Guidotti propone un’attività rivolta agli insegnati di educazione all’uso della voce.  

Il DS precisa che la proposta si configura piuttosto come attività di formazione. Se il Collegio ritiene utile 

un’attività di formazione di questo tipo, potrà essere organizzata.  
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La prof.ssa Viganò illustra il progetto “Alunni stranieri”, la prof.ssa Camnasio le attività di laboratorio 

teatrale e la prof.ssa Lucci il progetto di tutoraggio e contenimento della dispersione. Tutti e tre i progetti 

non presenteranno novità significative nell’organizzazione.  

La scrivente, in assenza della prof.ssa Calabrò, presenta il progetto “Qualità” che mantiene la struttura nota 

e consolidata.  

Il prof. Maffucci propone il progetto “Biblioteca aperta”; auspica la collaborazione di un maggior numero di 

docenti per estendere gli orari di apertura. 

Prende la parola il prof. Billò; ritiene che dovrebbe essere creata una commissione di cinque docenti che 

destinino alla biblioteca le ore di completamento orario.   

Il DS interviene per specificare che la proposta del prof. Billò è difficilmente percorribile poiché le 

indicazioni sulla formazione dell’organico non lasciano supporre che vi possano essere molte cattedre con 

ore di completamento. L’unica possibilità sarebbe rappresentata dalla eventuale assegnazione alla scuola di 

docenti DOP o inidonei. 

Terminata la presentazione dei progetti, il DS ricorda che saranno tutti in visione sul sito e, nel collegio di 

settembre, saranno deliberati. 

 

P.to 4. Orario delle lezioni, validazione, personalizzazione, modalità, criteri e deroghe per l’a.s. 2013‐14 

Il punto in oggetto è già stato deliberato.  

 

P.to 5. Programmazione attività culturali e di studio per gli studenti che si avvalgono dell’insegnamento 

di attività alternative alla religione cattolica (c.m. 211 del 24/07/86) linee di riferimento  

Il DS propone di mantenere la delibera dell’anno scorso. Gli studenti che hanno scelto entro la data di 

febbraio di non avvalersi dell’insegnamento della Religione Cattolica, prima dell’inizio dell’anno dovranno 

scegliere la modalità: studio assistito o individuale, insegnamento alternativo, uscita anticipata o entrata 

posticipata. L’insegnamento alternativo sarà affidato, per completamento cattedra o per recupero, ai 

docenti che proporranno attività e argomenti inerenti la propria formazione e competenza. 

Il prof. Nani pone l’attenzione del collegio su quello che ritiene essere un antico contenzioso. Proporre 

come materia alternativa approfondimenti disciplinari inerenti la preparazione specifica dei docenti a cui è 

assegnata, significa creare uno svantaggio per gli studenti che frequentano le lezioni di religione. Considera 

invece più adeguata la modalità adottata alcuni anni fa, quando si proponevano agli studenti materie 

alternative come psicologia o sociologia.  

Il DS risponde all’intervento del prof. Nani ricordando che lo Stato non rimborsa quanto dovuto agli 

insegnanti esterni delle materie alternative. 

Ribadisce inoltre che la questione è definita e regolamentata dal Concordato che prevede, in alternativa 

alla Religione, le 4 opzioni prima elencate.  

Al collegio spetta di stabilire le modalità con cui attivare gli insegnamenti alternativi alla religione.  

Prende la parola la prof.ssa Buonopane per porre all’attenzione del collegio un dato: gli studenti che 

scelgono l’insegnamento alternativo sono pochissimi. La maggior parte opta per lo studio individuale o 

assistito o, ancora più frequentemente, per l’uscita.  

Al termine della discussione si mette ai voti la proposta che viene approvata a maggioranza, 75 favorevoli, 3 

contrari, 6 astenuti. 

  

P.to 6. Criteri per la formazione del piano annuale delle attività a.s. 2013‐14 

Il DS ripropone, per la formazione del piano annuale delle attività i medesimi criteri adottati per il presente 

anno scolastico (alleagto 1).  
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La prof.ssa Guidotti chiede se, nel limite del possibile, si possano conoscere con un certo anticipo le date 

dei consigli di classe. 

La prof.ssa Giangrasso auspica che i periodi fissati per consigli e scrutini rimangano confermati. 

La prof.ssa  Buonopane replica che ciò comporta che il periodo dei viaggi di istruzione sia fisso. 

La prof.ssa Lucci avanza la richiesta di aggiungere un consiglio di classe a maggio per le classi prime e solo 

per gli studenti tutorati per predisporre il materiale necessario per gli scrutini. 

Il DS specifica che, se possibile, tutti i suggerimenti e le richieste saranno prese in esame.  

La proposta è messa ai voti e approvata a maggioranza, 83 favorevoli, 1 astenuto. 

  

P.to 7. POF 2013/14 delibera dell’offerta formativa del prossimo anno scolastico. 

Il DS suggerisce, per la definizione del Piano dell’offerta formativa, la riproposizione della attuale struttura 

con i criteri, le modalità organizzative, il tempo scuola e i progetti deliberati.  

Prende la parola la prof.ssa Ulivi per illustrare il lavoro di adeguamento del POF che ha riguardato solo 

aspetti formali e non sostanziali (allegato 2).  

Prende poi la parola la prof.ssa Camnasio per presentare  al collegio il documento predisposto dal CDS e da 

alcuni docenti che contiene i piani di lavoro di tutte le discipline per il biennio (allegato 3). Una prima bozza 

di documento è stata pubblicata sul sito, dopodiché il CDS ha raccolto osservazioni e suggerimenti dei 

docenti e revisionato e modificato lo stesso fino a giungere alla versione finale. Il CDS chiede che il collegio 

si esprima sul documento presentato ed eventualmente ne deliberi l’inserimento nel POF. 

La prof.ssa Camnasio sottolinea che i piani di lavoro predisposti sono da intendersi come indicazioni di 

massima; naturalmente i singoli docenti potranno personalmente declinare il proprio programma 

individuale di lavoro. 

Il prof. Mambretti interviene per chiedere di votare il documento con la clausola di modificarne 

eventualmente alcuni aspetti a settembre in coerenza con quanto indicato dai docenti che suggerissero 

ulteriori correzioni.  

Anche la prof.ssa Barlassina dichiara di  votare di buon grado il documento se le modifiche chieste dai 

colleghi saranno inserite. 

il prof. Profumo propone al collegio una riflessione sull’inadeguatezza della struttura del triennio. Ritiene 

opportuno che si avanzino delle proposte di ritocco del sistema che potrebbero ridare respiro ad una 

didattica che sta diventando asfittica. Un problema è rappresentato dalla netta separazione tra le materie 

comuni e di indirizzo e dalla riduzione oraria di alcune discipline di indirizzo. 

Il DS ricorda al prof. Profumo che uno strumento utile per affrontare i problemi segnalati sono i 

dipartimenti.  

La prof.ssa Gagliardi ricorda che già lo scorso anno aveva sollevato la questione del mancato inserimento 

delle discipline plastiche nel triennio figurativo. Come coordinatrice di materia ha presentato un progetto 

per il triennio e chiede formalmente al collegio, al DS e al CDS che per il prossimo anno scolastico venga 

assegnato il triennio figurativo a docenti di discipline plastiche. 

Il DS, in risposta all’intervento della prof.ssa Gagliardi, ricorda che così come è organizzata la riforma, si 

attiva una sola classe per indirizzo del triennio. Una questione è dirimente: evitare perdenti posto. Pertanto 

nella formazione delle cattedre vanno tenuti in considerazione molti aspetti pur riconoscendo pari dignità 

delle diverse discipline.  

Terminata la discussione si mette ai voti la proposta del Piano dell’offerta formativa e del documento del 

CDS al quale saranno fatte le modifiche necessarie segnalate dai docenti; la proposta è approvata a 

maggioranza, 83 favorevoli, 1 contrario   
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architettura e scenografia; dipartimento per la progettazione della comunicazione visiva che riunirebbe gli 

indirizzi di grafica, audiovisivo e figurativo. Tale proposta va nella direzione del recupero dell’identità 

storica dell’istituto, di una maggiore coerenza della offerta didattica  e di una migliore gestione dell’utenza 

ai fini dell’orientamento interno e della formazione delle classi. 

Il DS specifica che la proposta sarà pubblicata sul sito e discussa a settembre. 

 

Nulla restando da discutere, alle ore  18.10  la seduta è tolta  

 

Il Segretario                     Il Presidente  


